

Ayer y hoy de la Escuela de Salamanca: seis siglos de economía y política desde la filosofía

Profesores:

Roberto Albares Albares , José Luis Fuertes, David Jiménez Castaño, María Martín, Antonio Notario Ruiz.

Departamento de Filosofía, Lógica y Estética. Universidad de Salamanca.

Fechas:

20 de noviembre de 2017: José Luis Fuertes

21 de noviembre de 2017: David Jiménez Castaño

22 de noviembre de 2017: María Martín Gómez

23 de noviembre de 2017: Roberto Albares y Antonio Notario

Resumen del curso

A lo largo de las cuatro sesiones de este curso se presenta la Escuela de Salamanca que, desde el Siglo de Oro ha nutrido el pensamiento económico y político partiendo de claves filosóficas. Con una vocación americanista muy clara, la Escuela de Salamanca es la cuna de muchos planteamientos que continúan vigentes en torno a los derechos humanos, al derecho internacional y, por supuesto, también a la antropología, la filosofía y la moral.

Objetivos:

- 1) Conocer los orígenes de la Escuela de Salamanca a partir del Siglo de Oro.
- 2) Conocer las aportaciones de los autores más relevantes de la Escuela de Salamanca.
- 3) Debatir en torno a la actualidad de las propuestas en economía y en política de la Escuela de Salamanca.
- 4) Conocer algunos de los textos más importantes de la Escuela de Salamanca.
- 5) Proporcionar recursos al alumnado para que puedan ampliar los conocimientos sobre la Escuela de Salamanca.

Temario:

- 1) Bosquejo histórico de la Escuela de Salamanca.
- 2) Conceptos fundamentales de la Escuela de Salamanca.
- 3) Filosofía para un mundo más justo.
- 4) Los derechos humanos.
- 5) Justicia y libertad.

Evaluación:

Breve presentación escrita para el debate de la última sesión.

Bibliografía:

Fuertes Herreros, José Luis, “El presente ante la Escuela de Salamanca”, en *Azafea. Revista de Filosofía*. N.º 18, 2016, pp. 17 – 26.

Gómez Camacho, Francisco, *Economía y filosofía moral: la formación del pensamiento económico europeo en la escolástica española*. Madrid, Síntesis, 1998.

Gómez Camacho, Francisco, *El pensamiento económico de la Escuela de Salamanca: una visión multidisciplinar*. Salamanca, Ediciones Universidad de Salamanca, 1998.

Grice-Hutchinson, Marjorie, *Ensayos sobre el pensamiento económico en España*. Madrid, Alianza, 1995.

Mangas Martín, Araceli (ed.), *La Escuela de Salamanca y el derecho internacional en América : del pasado al futuro : Jornadas Iberoamericanas de la Asociación Española de profesores de Derecho Internacional y Relaciones Internacionales*. Salamanca, 1993.

Zorroza Huarte, Idoya, “Fundamentos morales del contrato y de la propiedad en Domingo de Soto”, en Cruz Cruz, Juan (coord.) *La ley natural como fundamento moral y jurídico en Domingo de Soto*. Universidad de Navarra, 2007.